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ATA 

---- Aos vinte e oito dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e três, nos termos da 

alínea b) do n. 0 1, do art.0 30°, da Lei n.0 75/2013, de 12 de setembro, reuniu pelas vinte horas 

e quinze minutos em sessão ordinária, a Assembleia Municipal de Ponte de Lima no 

Auditório Rio Lima, concelho de Ponte de Lima, presidida por João Evangelista da Rocha 

Brito Mimoso de Morais com a seguinte ordem de trabalhos:------------------------------------

-----1. Período de Antes da Ordem do Dia: -------------------

---- A) Apreciação e votação da Ata da sessão anterior (Doe. I); _________ _ 

----- B) Leitura do expediente e informações da mesa; _____________ _ 

----- C) Apresentação de recomendações, propostas ou moções, votos de louvor, 

congratulação saudação, protesto ou pesar. _________________ _ 

----- D) Outros assuntos de interesse Municipal. ________________ _ 

----- 2. Intervenção do Público. ----------------------
---- 3. Período da Ordem do Dia: ---------------------
---- A) Apreciação da Informação do Presidente da Câmara bem como da situação 

financeira do Município"; (Doe. II) ___________________ _ 

---- B) Discussão e votacão da proposta de "Prestação de Contas do ano 2022 -

Aprovação" (Doe. III) Grelha A ____________________ _ 

--- C) Discussão do "Relatório de Avaliação do Ano de 2022 - Estatuto do Direito de 

Oposição." (Doe. IV) Grelha A ____________________ _ 

---- D) Discussão e votação da proposta de "Alteração ao Regulamento de atribuição de 
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auxílios económicos a crianças que frequentam a educação pré-escolar e alunos do 1 ° 

ciclo do ensino básico do Concelho de Ponte de Lima - Aprovação"; (Doe. V) Grelha C _ 

----- E) Discussão e votação da proposta de "Alteração ao Plano de Urbanização da 

Correlhã-Aprovação da versão final". (Doe.VI) Grelha C ------------
----F) Discussão e votação da proposta de "Alteração ao Plano de Urbanização de Refoios 

do Lima - Aprovação da versão final". (Doe. VII) Grelha C ------------
----- G) Discussão e votação da proposta de "Passagem do dia 4 de março a feriado 

municipal, a partir de 2025, na celebração dos 900 anos de Ponte de Lima" (Doe. VIII) 

Grelha C -------------------------------
----- H) Discussão e votação da proposta de "Regulamento para a subsidiação das tarifas 

de resíduos urbanos no Concelho de Ponte de Lima - Aprovação" (Doe. IX) Grelha C _ 

----- I) Discussão e votação da proposta de "Reconhecimento de Interesse Público 

Municipal do Empreendimento Turístico no Espaço Rural na modalidade de 

AgroTurismo; PIP 4/23 - Requerente: JC Pimenta Invest Unipessoal Lda - Local da 

Obra: Rua de Santa Maria de Rebordões, 2527, freguesia de Rebordões Santa Maria". 

(Doe. X) Grelha C ________________________ _ 

----- J) Discussão e votação da proposta 'Processo nº ONEREDPDM 254/22 - Local da 

obra: Rua da Chão dos Agueiros - freguesia de Arcozelo - Requerente: Manobras 

Talentosas, Lda -Aprovação" (Doe. XI), Grelha C ______________ _ 

----- K) Discussão e votação da proposta de "Regulamento Municipal de incentivo à 

produção pecuária em Ponte de Lima - Aprovação. (Doe. XII) Grelha C _____ _ 
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---- L) Discussão e votação da proposta de "Regulamento para atribuiçã.o do selo equestre 

- Aprovação" . (Doe. XI II) Grelha C --------------------

---- M) Discussão e votação da proposta de "Acordo de Gestã.o entre a Infraestruturas de 

Portugal, S.A. e o Município de Ponte de Lima - Aprovação." (Doe. XIV) Grelha C __ 

----- N) Discussão e votação da proposta de "Atribuição do Suplemento Remuneratório de 

Insalubridade e Penosidade" - Aprovação" (Doe. XV) Grelha C ________ _ 

----- O) Discussão e votação da proposta de "Alteração ao Regulamento sobre a Atribuição 

de Bolsas de Estudo aos Alunos do Ensino Superior - Aprovação." (Doe. XVI) Grelha C 

----- P) Discussão e votação da proposta de ''Regulamento Municipal para a Atribuição de 

Subsídios de Carácter Eventual - Serviço de Atendimento e Acompanhamento Social de 

Ponte de Lima - Aprovação." (Doe. XVII) Grelha C _____________ _ 

----- Q) Discussão e votação da proposta de "Delimitação das Zonas de Pressão Urbanística 

no Concelho de Ponte de Lima - Aprovação." (Doe. XVIII) Grelha C _______ _ 

---- O senhor Presidente da Mesa da Assembleia Municipal deu nota de que a sessão da 

Assembleia Municipal será transmitida em direto via canal Y outube. --------------------------

---- Apresentaram justificação de falta e pedido de substituição os presidentes das juntas de 

freguesia de Cabaços e Poj o  Lobal, Facha, Friastelas e Santa Comba, que se fizeram substituir 

por Ana Cristina Oliveira Pinto Silva Américo Lima Freitas; Alberto Carlos de Melo Pereira, 

Ademar Malheiro da Conceição, respetivamente. ----------------------------------------------

----- Apresentaram também justificação de falta e pedido de substituição, os membros eleitos 

Manuel Matos Lima, Edina Soraia Pires Morgado Barbosa, Maria Inês Costa de Sousa, 
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Fernando Pereira Calheiros Joaquim Cerqueira e Marta Calçada Fernandes . -----------------

----- Registou-se a falta do eleito Júlio de Lima da Costa Pinheiro. ------------------------------

---- Foi declarada aberta a sessão com a presença de setenta e oito membros conforme 

documento que se anexa à presente ata como documento número 1 .  ---------------------------

----- Uma vez que se fez registo magnético, apenas se fará referência às intervenções feitas 

durante a sessão da Assembleia Municipal _ --------------------------------------------

----- Deram-se início aos Trabalhos com a alínea A) do ponto 1. do Período de Antes da 

Ordem do Dia: Apreciação e votação da Ata da sessão anterior: ----------------------------

----- Sujeita a votação foi aprovada por maioria com duas abstenções. ----------------------

---- B) Leitura do expediente e informações da mesa: O segundo secretário da Mesa leu o 

resumo da correspondência recebida entre vinte e três de fevereiro e vinte e oito de abril de 

dois mil e vinte e três . -----------------------------------

---- Não se registaram pedidos de esclarecimentos. -----------------------------------

----- C) Apresentação de  recomendações, propostas ou moções, votos de louvor, 

congratulação, saudação, protesto ou pesar. ---------------------------------------------

----- O Presidente da Mesa da Assembleia Municipal apresentou um Voto de pesar pelo 

falecimento de Francisco Maia de Abreu Lima, antigo Presidente da Câmara Municipal 

entre 1986  e 1 990_ Mais propôs que se cumprisse um minuto de silêncio em sua memória (Doe. 

2) .  ------------------------------------------------------------ ------------- "---- ------· ----------

--- Continuou a sua intervenção com a presentação de um voto de Pesar pelo falecimento de 

Gaspar de Castro Pacheco, antigo Presidente da Assembleia Municipal de Ponte de Lima entre 

1 990 - 1 993 e Vereador da Câmara Municipal de Ponte de Lima nas décadas de 1 980  e 1 990. 
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----- Mais propôs que se cumprisse um minuto de silêncio em sua memória (Doe. 3) . --------

----- Registou-se a intervenção do senhor Presidente da Junta de Freguesia de Rebordões -

Souto para se associar aos Votos de Pesar apresentados pela Mesa da Assembleia Municipal 

bem como para dar nota da comemoração dos quarenta e nove anos do 25 de abril de 1 974 

(D oc. 4). -------------------------. . .. -------------------------------------------------------

----- Seguiu-se a intervenção da eleita Joana Mendes (CDS-PP) para propor vários votos de 

Louvor na área desportiva, aos seguintes atletas do Clube Náutico de Ponte de Lima: Rui 

Lacerda; Ângela Fernandes; Ricardo Sora; Miguel Vasconcelos ·  Santiago Campos Afonso 

Vaz; Gabriel Gomes, Martinho Taveira. Emanuel Matos; Diogo Silva; Ricardo Coelho Tomás 

de Sousa; César Soares; Beatriz Fernandes ; Ana Pereira (Doe. 5).-------------------------------

----- Apresentou um Voto de Louvor ao atleta Fernando Pimenta, por se ter sagrado campeão 

nacional de fundo em Kl sénior masculino em 5000, pela décima quinta vez. (Doe .  6) -------

----- Prosseguiu no uso da palavra para apresentar um voto de pesar pelo falecimento do sr. 

Eng. Ruy Guerreiro e para se associar aos votos de pesar apresentados pela Mesa da 

Assembleia Municipal (Doe. 6) ----------------------------------------------------------------

------ Terminou a sua intervenção para apesentar um voto de saudação pelo quadragésimo 

nono aniversário do 25 de abril de 1 974 (Doe. 7) . ---------------------------------------------

----- Registou-se a intervenção de Aurora Martins (PLMT) para apresentar um voto de Pesar 

pela morte do Sr. Dr. Francisco Maia Abreu Lima (Doe. 8). Continuou com a apresentação de 

um voto de Pesar pelo falecimento de Gaspar Castro Pacheco (Doe. 9). ----------------------

----- Seguiu-se a intervenção do membro eleito Pedro Ligeiro (PSD) para se associar aos votos 

de pesar apresentados. ---------------------------------------------------------------· -----------------
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---- Seguiu-se a votação dos Votos apresentados: --------------------------------------

----- Voto de pesar pelo falecimento do sr. Dr. Francisco Maia de Abreu Lima; Sujeito a 

votação foi aprovado por unanimidade. ---------------------------------------------------------------

---- Voto de pesar pelo falecimento do sr. Eng. Gaspar Castro Pacheco ; Sujeito a votação foi 

aprovado por unanimidade. ------------------------------------------------------ ----------------------

---- Voto de pesar pelo falecimento do sr. Eng. Ruy Guerreiro; Sujeito a votação foi aprovado 

por unanimidade. -------------

----- A Assembleia Municipal cumpriu um minuto de silêncio . ------------------------------------

---- Votos de Louvor aos atletas do Clube Náutico de Ponte de Lima; Sujeitos a votação foram 

aprovados por unanimidade. -------------------------------------------------------------------------

---- Voto de louvor ao atleta Fernando Pimenta; Sujeito a votação foi aprovado por 

unanimidade. 

---- Voto de Saudação pelo quadragésimo nono aniversário do 25 de abril de 1 974; Sujeito a 

votação foi aprovado por unanimidade . ---------------------------------------------------------------

---- D) Outros assuntos de interesse municipal. Inscreveram-se para intervir neste ponto a 

senhora Presidente da Junta de Freguesia de Refoios do Lima e o senhor Presidente da Junta 

de Freguesia de Rebordões-Souto. --------------------------------------------------------------------

---- Seguiram-se as intervenções dos eleitos Filomena Quintela (PLMT) (Doe. 1 O), João 

Cândido Monteiro (CDU) e Antórúo Carlos Matos (PLMT). -------------------------------------

----- O senhor Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos tidos por converúentes . ------

----- O membro eleito António Carlos Matos (PLMT) pediu esclarecimentos adicionais ao 

senhor Presidente da Câmara que os prestou. -------------------------------------------------
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---- 2. Período de Intervenção do Público: Não se registaram intervenções. -----------------

---- 3. Período da Ordem do Dia: -------------------------------------------------------------------

---- A) Apreciação da Informação do Presidente da Câmara bem como da situação 

financeira do Município" ;  (Doe .  II) . ---------------------------------------------------------------

----- Registaram-se as intervenções dos eleitos Tomás Redondo (PLMT) e António Carlos 

Matos (P LMT) . --------------------------------------------- · -· --------------------------

----- O senhor Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos tidos por necessários. -------

----- O membro eleito António Carlos Matos (PLMT) pediu esclarecimentos adicionais ao 

senhor Presidente da Câmara que os prestou. -----------------------------------------------------

----- B) Discussão e votação da proposta de "Prestação de Contas do ano 2022 -

Aprovação" (Doe .  III) Grelha A -----------------------------------------------------------

___ Registaram-se as intervenções dos eleitos Joana Mendes (CDS-PP) (Doe. 12), João Castro 

(PLMT) (Doe. 1 3 ), António Carvalho Martins (PSD), Joaquim Alpoim (M5 1 )  e João 

Monteiro (CDlJ). --------------------------------------------------------------------------------------

---- O senhor Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos tidos por necessários. --------

----- Votação da alínea b) do ponto 3 .  da Ordem de Trabalhos: "Prestação de Contas do ano 

2022 - Aprovação" ; Sujeita a proposta a votação, foi aprovada por maioria com sete votos 

contra e onze abstenções. ------------------------------------------------------------------------

___ C) Discussão do "Relatório de Avaliação do Ano de 2022 - Estatuto do Direito de 

Oposição."  (Doe. IV) Grelha A ----------------------------------------------------------------

---- Registou-se a intervenção da eleita Joana Silva (PSD). -----------------------------------

---- O senhor Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos tidos por necessários. --------
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----- D) Discussão e votação da proposta de "Alteração ao Regulamento de atribuição de 

auxílios económicos a crianças que frequentam a educação pré-escolar e alunos do 1 ° 

ciclo do ensino básico do Concelho de Ponte de Lima - Aprovação"; (Doe . V) Grelha C -

---- Registou-se a intervenção do eleito Joaquim Alpoim (M5 1 ). ---------------------------------

----- O senhor Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos tidos por necessários. --------

----- Votação da alínea d) do ponto 3 .  da Ordem de Trabalhos : "Alteração ao Regulamento 

de atribuição de auxílios económicos a crianças que frequentam a educação pré-escolar 

e alunos do 1° ciclo do ensino básico do Concelho de Ponte de Lima - Aprovação"; Sujeita 

a proposta a votação foi aprovada por maioria com uma abstenção . ----------------------------

---- E) Discussão e votação da proposta de "Alteração ao Plano de Urbanização da 

Correlhã - Aprovação da versão fmal". (Doe.VI) Grelha C -------------- --·---------

---- Registaram-se as intervenções dos eleitos António Carlos Matos (PLMT) Joaquim 

Alpoim (MS 1 )  e Pedro Ligeiro (PSD). ----------------------------------------------------------------

----- O senhor Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos ti.dos por necessários. --------

----- Votação da alínea e) do ponto 3 .  da Ordem de Trabalhos: "Alteração ao Plano de 

Urbanização da Correlhã - Aprovação da versão final" ; Sujeita a proposta a votação, foi 

aprovada por maioria com sete votos contra. --------------------------------------------------------

---- F) Discussão e votação da proposta de "Alteração ao Plano de Urbanização de Refoios 

do Lima - Aprovação da versão final". (Doe. V1I) Grelha C ----------------------------------

--- Não se registaram intervenções. ------------------------------------------------------------

----- Votação da alínea f) do ponto 3 . da Ordem de Trabalhos: "Alteração ao Plano de 

Urbanização de Refoios do Lima - Aprovação da versão final"; Sujeita a proposta a 
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votação foi aprovada por maioria com sete votos contra. -----------------------------------

----- G) Discussão e votação da proposta de "Passagem do dia 4 de março a feriado 

municipal, a partir de 2025, na celebração dos 900 anos de Ponte de Lima" (Doe. VIII) 

Grelha C ------------------------------------------------------------------------------------------------

---- Registaram-se as intervenções dos eleitos António Carlos Matos (PLMT) e Joaquim 

Al po im (MS 1 ) . ----------·-----------------------------------------------------------------------------

----- O senhor Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos tidos por necessários. ---

----- Votação da alínea g) do ponto 3 . da Ordem de Trabalhos : "Passagem do dia 4 de março 

a feriado municipal, a partir de 2025, na celebração dos 900 anos de Ponte de Lima" ; 

Suj eita a proposta a votação, foi aprovada por unanimidade. ------------------------------

---- A alínea H) do ponto 3 .  da Ordem do Dia ' Regulamento para a subsidiação das tarifas 

de resíduos urbanos no Concelho de Ponte de Lima - Aprovação " foi retirada da ordem de 

trabalhos por solicitação prévia do Senhor Presidente da Câmara. -----------------------------

---- I) Discussão e votação da proposta de "Reconhecimento de Interesse Público 

Municipal do Empreendimento Turístico no Espaço Rural na modalidade de 

AgroTurismo; PIP 4/23 - Requerente: JC Pimenta lnvest Unipessoal Lda - Local da 

Obra. : Rua de Santa Maria de Rebordões, 2527, freguesia de Rebordões Santa Maria". 

(Doe. X) Grelha C ------------------------------ --- -----------------------------------

----- Registaram-se as intervenções dos eleitos António Carlos Matos (PLMT), Ricardo Vieira 

(PSD), Joaquim Alpoim (MS l )  e João Monteiro (CDU). ------------------------------------------

----- O senhor Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos tidos por necessários. -------

---- Os membros eleitos António Carlos Matos (PLMT) e João Monteiro (CDU) solicitaram 
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esclarecimentos adicionais ao Presidente da Câmara que os prestou. -------------------------

----- Votação da alínea i) do ponto 3 . da Ordem de Trabalhos: "Reconhecimento de Interesse 

Público Municipal do Empreendimento Turístico no Espaço Rural na modalidade de 

AgroTurismo;  PIP 4/23 - Requerente: JC Pimenta Invest Unipessoal Lda - Local da 

Obra :  Rua de Santa Maria de Rebordões, 2527, freguesia de Rebordões Santa Maria" ; 

Suj eita a proposta a votação, foi aprovada por maioria com dezassete votos contra. ----------

----- J) Discussão e votação da proposta "Processo nº ONEREDPDM 254/22 - Local da 

obra:  Rua da Chão dos Agueiros - freguesia de Arcozelo - Requerente: Manobras 

Talentosas, Lda - Aprovação " (Doe. XI), Grelha C -------------------------------------------

---- Não se registaram intervenções. ---------------------------------------------------------

----- Votação da alínea j )  do ponto 3 . da Ordem de Trabalhos : "Processo nº ONEREDPDM 

254/22 - Local da obra: Rua da Chão dos Agueiros - freguesia de Arcozelo - Requerente: 

Manobras Talentosas, Lda - Aprovação "· Sujeita a proposta a votação foi aprovada por 

maioria com oito votos contra. ---------------------------------------------------------------------

---- K) Discussão e votação da proposta de "Regulamento Municipal de incentivo à 

produção pecuária em Ponte de Lima - Aprovação." (Doe. XII) Grelha C ----------------

----- ão se registaram. intervenções. -----------------------------------------------------------------

---- Votação da alínea k) do ponto 3 . da Ordem de Trabalhos : "Regulamento MunicipaJ de 

incentivo à produção pecuária em Ponte de Lima - Aprovação"; Sujeita a proposta a 

votação foi aprovada por unanimidade. ------------------------------------------------------------

---- L) Discussão e votação da proposta de "Regulamento para atribuição do selo equestre 

- Aprovação". (Doe. XIII) Grelha C ----------------------------------------------------------------

1 0  
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---- Não se registaram intervenções. -------------------------------------------------------------

---- Votação da alínea 1) do ponto 3 .  da Ordem de Trabalhos: "Regulamento para atribuição 

do elo equestre - Aprovação'' ; Sujeita a proposta a votação, foi aprovada por unanimidade . 

----- M) Discussão e votação da proposta de "Acordo de Gestão entre a Infraestruturas de 

Portugal, S.A. e o Município de Ponte de Lima - Aprovação ." (Doe. XIV) Grelha C -----

___ Não se registaram intervenções . --------------------------------------------------------------

----- Votação da alínea m) do ponto 3 .  da Ordem de Trabalhos : "Acordo de Gestão entre a 

Infraestruturas de Portugal, S.A. e o Município de Ponte de Lima - Aprovação ."; Suj eita 

a proposta a votação foi aprovada por unanimidade. -------------------------------------------

---- N) Discussão e votação da proposta de "Atribuição do Suplemento Remuneratório de 

Insalubridade e Penosidade" - Aprovação" (Doe. XV) Grelha C -----------------------------

----- Registou-se a intervenção do eleito João Castro (PLMT) . ---------------------------------- -

----- Registaram-se as intervenções dos membros eleitos António Carlos Matos (PLMT) e o 

Presidente da Junta de Freguesia de Rebordões-Souto . ---------------------------------------------

----- O senhor Presidente da Câmara prestou os esclarecimentos tidos por necessários.  --------

----- Usou da palavra o eleito António Carlos Matos (PLMT) para defesa da homa -----------

----- Votação da alínea n) do ponto 3 .  da Ordem de Trabalhos : "Atribuição do Suplemento 

Remuneratório de Insalubridade e Penosidade" - Aprovação" ; Sujeita a proposta a 

votação, foi aprovada por unanimidade. -----------------------------------------------------------

----- O) Discussão e votação da proposta de "Alteração ao Regulamento sobre a Atribuição 

de Bolsas de Estudo aos Alunos do Ensino Superior - Aprovação." (Doe . XVI) Grelha C-

ão se registaram intervenções. -----------------------------------------------------------------
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----- Votação da alínea o) do ponto 3 . da Ordem de Trabalhos:  "Alteração ao Regulamento 

sobre a Atribuição de Bolsas de Estudo aos Alunos do Ensino Superior - Aprovação." ;  

Suj eita a proposta a votação foi  aprovada por unanimidade. ----------------------------------

----- P) Discussão e votação da proposta de "Regulamento Municipal para a Atribuição de 

Subsídios de Carácter Eventual - Serviço de Atendimento e Acompanhamento Social de 

Ponte de Lima - Aprovação." (Doe. XVII) Grelha C --------------------------------------------

----- Não se registaram intervenções. ---------------------------------------------------------

---- Votação da alínea p) do ponto 3 . da Ordem de Trabalhos :  "Regulamento Municipal para 

a Atribuição de Subsídios de Carácter Eventual - Serviço de Atendimento e 

Acompanhamento Social de Ponte de Lima - Aprovação."; Sujeita a proposta a votação, 

foi aprovada por unanimidade . ----------------------------------------------------

----- Q) Discussão e votação da proposta de "Delimitação das Zonas de Pressão Urbanística 

no Concelho de Ponte de Lima - Aprovação." (Doe. XVIII) Grelha C ;  -----------------------

---- ão se registaram intervenções. -------------------------------------------------------------------

----- Votação da alínea q) do ponto 3 . da Ordem de Trabalhos: "Delimitação das Zonas de 

Pressão Urbanística no Concelho de Ponte de Lima - Aprovação" ; Sujeita a proposta a 

votação, foi aprovada por unanimidade. ---------------------------------------------------------

ão havendo mais assuntos a tratar, o Presidente da Assembleia deu por encerrada a 

sessão pelas zero horas e quinze minutos da qual se lavrou a presente ata que depois de lida 

e aprovada será assinada pela Mesa desta Assembleia Municipal. --------------------------------

0 Presidente 

A 1 .  0 Secretária --------------------------
1 2  
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O 2 .0 Secretário -----------------------

O conteúdo da presente sessão fica registado em suporte digital . 

1 3  



., l)(Y' ' . / 

Mapa de presenças dos Membros Ele itos da Assembleia Municpial de Ponte de Uma - Sessão da Assembleia Municipal  de 28 de abri l  

Membros Eleitos Assembleia Municipal - (Quadriénio 2021 -2025) , Presenças verifi�das por cola borador do Municipio (COVID 1 9) - """) --

João Evangel ista Rocha Brito Mimoso de Morais (CDS-PP) <? ./lRµ(,(,W 
Abel  Nunes Lopes (CDS-PP) ·1 AP.1 /)/_,.!., 
Mati lde Sofia Soares de Brito (CDS-PP) QAJ},\ nl� 

Domingos de Ol iveira Vie ira (C DS-PP) 1AP.10t .. k 
Manuel José Lima Cerqueira (CDS-PP) �_P.1.o,, +f' 
I rene Trigue i ro Lourenço (CDS-PP) Q.<.r"-",.,lk 
... �- 'ª '  ,����.a-Gall:leifes (CDS- PP) AO'lft- � ci.1 e. lieL� '7..111�  ... , k  
Mat1tretMatos-ttma ( C OS-PP) A-ru, � (\J Q ,t_ chú) tAt U1 <:hi _\ AI A,o 
Joana Vitorino Mendes(CDS-PP) ? .ll,Lo1.J� 
José Carlos Carvalhosa P ita (CDS-PP) QAJ�.\f 
Sérg io José Lima Sara iva (C DS-PP) Q,fu,n (.,JR 
I rene Maria Antunes Alves Amaral (CDS-PP) ¼9J n,,w 

Marcel ino Borges Cabeças (CDS-PP) Q ,{Í J 01,, � cf - -- - -
João Fernando D ias Gonçalves (CDS-PP) '(,rJJ. ""J, 

V 

1 -
Maria das Dores Cerque i ra Ol iveira (CDS-PP) <7.,d,N(J1.if 
António Carne iro de Sousa (C DS-PP) 0,.ÍA-1< 
Micael Alves Martins (CDS-PP) Q ,, ,  - jp 
Marta Alexa ndre Santos Matos (C DS-PP) 1 AP.LD .... W 
Luls Miguel  de Santos Matos (CDS-PP) 
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Membros Ele itos Assemble ia Municipal - PP D/PSD (Quadrién io  202 1 -2025) 

António de Carvalho Martins (PP D/PSD) 

JGa<ijblÍFR-GflaREl&-bima.-GeFE!bl&ir-a-(PP D/P s D) tJ Q,_ te, ' i, a. íl � (o. V! ct l lS., , ,' 
Joana Fi l ipa da Vale Meira da Silva (PPD/PSD) 1J 

Antón io Pedro Martins Lige i ro (PPD/PSD) 

Ricardo José Mendes Salgado Vie i ra (PPD/PSD) 

Membros Ele i tos Assemble ia  Municipal - Movimento 51 (Quadriénio 202 1 -2025) 

Altpio--Atwf<:rlttnorinrBarbesa-{M5 1 ) � W MA  t\-\ �"fvvl 
Membros Eleitos Assembleia Municipal \}>artido Ponte de Lima Mintia Tera - (PLMT) 

(Quadrién io 202 1 -2025) 

F i lomena Maria Guerra Quintela de Fre itas Leite (PLMT) 

António Carlos Almeida de Matos Torres (PLMT) 

João Manuel Alves de Castro (PLMT) 

Maria  João Lima Morei ra de Sousa (P LMT) 

�ii:ia �er-ai�Fe&-Mef§aEle-�M-T) ,-(� ó o �Q l ,I' 
Tomás S i lva Redondo (PLMT) ô o 
Mai:ia-Calç�mooees-{12-bM-B V\ J,._'TYC\_ \�J.. • �  
J ú l io de Lima da Costa P inhe i ro (P LMT) 

Antón io  José Pereira F iúza da Rocha (PLMT) 

Maria Au rora Sousa de Ol iveira Martins (PLMT) 

Pau l ino  Dan iel Fernandes de Matos (PLMT) 

José D iogo Leite Marinho Falcão Gomes (PLMT) 
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Membro Ele i to Assembleia Mun icipal - Co l igação Democrática Un itária (Vira Mi lho) 1 -
(Quadriénio 2021 -2025) 

Rafael Brito de Abreu Pere ira r;L, � A  .. u 
.Mai:ia lr;iês Costa de-Sousa. �\. _e �� l�JJ 1-:-7,U , ,.u� 

Membro E leito Assemble ia Municipal - Col igatão Democrát ica Un itár ia (C DU) 
(Quadriénio 2021 -2025) 

João Când ido C u nha P. Montei ro (C DU) 
<7d}.l •C,,.JR 
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Presidentes de Junta de Freguesia (Quadriénio 2021 -2025) 

ANAIS - Arl indo Manuel da Rocha Morei ra 

ARCA e PO NTE DE L IMA - Márcio Pere i ra Magalhães 

ARCOZELO - Acácio Lopes Fernandes 

ARDEGÃO, FRE IXO E MATO - H i lário Sotero Fernandes Dantas 

ASSOCIAÇÃO DE FREGUESIA DO VALE DO NE IVA - Michel Machado Magalhães 

BÁRRI O e C E PÕES - Pedro Pere ira Rodrigues Lima 

BEI RAL - Manue l  João Vie i ra de Sá 

BERTIAN DOS - Isabel  Rodrigues Vi laverde 

BOALH OSA - Dan ie l  Pereira Costa 

BRANDARA - Teresa da Si lva Martins Cristina 

CABAÇOS e FOJO-LOBAL - AA-IDR-ie--&iweslre bei;ies Bttfêes- J�Lr /tJ,1,., í. n? a/  
V 

CABRAÇÃO e MOREIRA DO L IMA - Carlos Alberto Coelho de Matos Pinhe iro 

CALH E I ROS - Agostinho Gonçalves de Araújo 

CALVELO - Maria  I rene Sousa Lemos 

COR RELHÃ - Maria  de Fátima Cerquei ra de Ol iveira 

ESTORÃOS - Carlos Alberto Cerqueira Gonçalves 

FAC HA - �rteles l.araiajl;J /)_ fvv-... fu U••• HLu /-rv,  
FEITOSA - Joaqu im Manuel Martins Vie ira Pere ira 

FONTÃO - Man uel Januário dos Santos Ve l ho  

FO R N ELOS e QUEIJADA - João Pere i ra de Matos 
-
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GANDRA - Ernesto de Ol iveira Pere ira 

GEMIE IRA - António de Sá Matos 

GON DUFE - Ca rlos Manuel Branco Batista 

LABRUJA - José A lberto Sousa da Cunha Nunes 

LABRUJÓ, RENDUFE e VI LAR DO MONTE - Manuel Fernandes Rodrigues 

NAVI Ó e VITORINO DE PlÃES - Francisco Salgado Cunha 

POIARES - Manuel Joaquim Lima Felgueiras 

REB.  STA MARIA - José dos Santos L ima 

REB.  SOUTO - Antón io F i l ipe Cerquei ra Amor im 

REFOIOS - Gabrie la da Costa Fernandes 

RI BEI RA - Augusto Manuel Marti ns Le ite Rolo 

SÁ - Si lvio Manuel  da Rocha Martins 

SANTA COM BA - VílaF MB11cel !Qlatr:,s R. SttRha 
.J1 t....i,- �11 1.:� n' o/ 

V t 

SANTA C R UZ - José Carlos de Sá Araújo 

SÃO P EDRO D'ARCOS - Custódio do Nascimento Rodrigues Ferna ndes 

SEARA - Jorge F i l ipe Martins Lima 

SERDEDELO - Joaquim Pereira Martins de Sousa 

VIT. DAS DONAS - El isabete Cerqueira Ribe iro Gomes 
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ASSUNTO: Justificação de Falta 

Exrno. Senhor Presidente da 

Assembleia Municipal 

Dr. João Mimoso de Morais 

Manuel Matos Lima, membro eleito da bancada do CDS-PP, vem informar V. Exª 

que por motivos pessoais não poderá estar presente na sessão da Assembleia Municipal 

que se realiza no próximo dia 28 de abril; Assim, requer que considere justificada a sua 

ausência, para os devidos e legais efeitos e proceda à sua substituição . 

Com os melhores cumprimentos, 

Ponte de Lima, 1 8  de abril de 2023 

Manuel Matos Lima 



Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de Lima 

De: 

Enviado: 

Pa ra:  

Assu nto: 

Ed i na Soraia Ba rbosa <espmbb@hotmai l .com> 
2 1  de ab ri l  de 2023 2 1 :08 
assemble ia@cm-pontede l ima.pt 
J ustificação de ausência, so l i citude de substitu i ção AM 28/04- ED I NA SORAIA P I RES 
MO RGADO BARBOSA 

Exm P residente da Asse m b le ia  Cama ra Mun ic ipa l  de Ponte de Lima  
Boa  ta rde, 

Eu, ED I NA SORAIA P I RES MORGADO BARBOSA, portadora do cc nQ 12603124, venho pe lo p resente i nfo rma r  que por  
motivos p rofissiona i s  não me  é possíve l comparece r  à próxima  Assem b le ia  Mun icipa l  a rea l iza r a 28 de  Abr i l  pe las  
20h ,  so l icito a Vossa Exª substitu ição para a mesma.  

E ncontro-me d ispo n íve l pa ra q ua isque r esc larecimentos adicio na is .  

Com os me lhores cumprimentos, 

ED I NA SO RAIA P I R ES MORGADO BARBOSA 



Assem bleia M unicipal  - Municipio de Ponte de Lima 

De: 
Enviado: 
Pa ra :  
Assunto: 

Boa ta rde, 
Espero q ue se encontrem be m .  

I nês Sousa < i nes.mc.sousa@gmai l .com > 
24 de ab ri l  de 2023 1 5 :34 
Assemble ia Mun ic ipa l  - Mun icí p io  de Ponte de Lima 
Ausência na p róxima reu n ião de Assemble ia 

Após te r receb ido, no  fi n a l  d a  sema na  a nte r io r a convocató ria pa ra a próxima reun i ão  de assemb leia, constate i  que  
não i r e i  consegu i r  esta r p resente uma  vez que não me i r e i  encontra r em Portuga l  conti nenta l .  Como ta l, gostava de  
avisa r-vos da  m inha  fa lta de compa rê n cia e questio na r  se será necessá rio p roceder a a lgum tipo de  ação ou  
a p resenta r a lgum tipo de  justifica ção .  

Bem haja pe l a  atenção, 
M a ria I n ês Costa de Sousa 



Assem bleia Municipal  - Municipio de Ponte de Lima 

De: 
Enviado: 

Para: 
Assu nto: 

Fe rnando Perei ra Cal hei ros <fernandopca lhe íros@sapo.pt>  
27 de  abr i l  de  2023 1 1  :07 
assemb l e ia@cm-pontedel ima.pt 
Justificação 

Exmo.  Senhor 

P res idente da Assemble ia Mun icipa l  

De Ponte de L ima 

Fernando Pereira Ca lhe i ros ,  vem informar  V. Ex, q ue por motivo de saúde, não me é perm ita a 

com parência  na assemble ia ,  que conforme convocatória se rea l iza a 28 do presente mês de Abri l 

Com os mel ho res cum p rimentos .  

O membro da assemble ia  

Fernand o Ca lhe i ros 



Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de Lima

De: 

Enviado: 

Para: 

Cc: 

Assunto: 

Boa tarde Ora Filomena, 

JOAQUIM CERQUEIRA <cerqueira@esa.ipvc.pt> 

17 de abril de 2023 18:10 

Assembleia Municipal 

nataliamansuido@hotmail.com; psdpontedelima@gmail.com 

Pedido de substituição - Assembleia Municipal de 28-04-2023 

Venho por este meio na qualidade de líder substituto na bancada do PSD, solicitar ao Sr. Presidente da 

Assembleia Municipal a substituição por motivos profissionais, na próxima Assembleia de 28-04-2023, do 

membro eleito Joaquim Orlando Lima Cerqueira por Natália Maria Guerra Mansuído, com endereço postal 

em Rua da Seara, Nº 73, 4990-756 Seara, Ponte de Lima, cujo contacto de email é: 

nataliamansuido@hotmail.com 

Grato pela atenção dispensada. 

As minhas cordiais saudações, 

Joaquim Cerqueira 

2 lf 

Administrador
Highlight



Assembleia Municipal - Municipio de Ponte de Lima 

De: 
Enviado: 
Para: 
Assunto: 

D r. 2  F i lomena,  

bom d i a  

F i lomena Quintela < fi lomena.qu inte l a@hotma i l .com >  
2 6  de  abr i l  d e  2023 1 2 : 1 8 
Assembleia Munici pa l  
Ped ido de substitu ição 

A E l e ita à AM pe lo PLMT - Ma rta Ca lçada Fernandes - po r motivos profiss io n a is não pode rá esta r p resente na sessão 
agendada pa ra o p róximo dia 28 Ab ri l .  
A rt icu l ámos i nternamente e será substitu i da  por Rosa M a ri a  Ba rros Santos -

p rof. rosasantos . ef@gma i l . com 

Com est i ma  
Fi l omena Qui nte la 

z__ -



Assembleia Mu nicipa l  - Municipio de Ponte de Lima 

De: 

Enviado: 

Para: 

Cc: 

Assunto: 

Anexos: 

Al ip io Barbosa <a l ip iobarbosa79@gma i l .com > 
28 de abri l  de 2023 08: 1 9 
Assembleia Munic ipa l  - Ponte de Lima 
Joaqu im  A lpo im 
Justyificação de fa lta e pedido de substituição 
Alíp ioBarbosa-Substitu ição - Justificação da Fa lta .pdf; Nº2 da l i sta M 5 1 - P ED IDO 
SU BSTITU IÇAO.pdf 

Ex.mo Senhor  Presidente da Assembl eia Mun ic ipa l  

Enviamos, em an exo, a justifi cação d e  fa lta na reun ião da AM de 28 de abri l , do membro eleito pelo MSl, Al íp io Barbosa, bem como 

da nº 2 da l ista do MSl, Sílvia Pereira, e os seus ped idos de substituição pe lo nº 3 da l ista, Joaqu im Lu ís Torres Alpoim. 

Com os melhores cumprimentos, 

Al ípio Barbosa 

2 (  



De: Vito, !.-fanuel ilfatvs da .R..oclia Cunlui 
Avenida de Santa Comba n. º 1093- Santa Comba 
4990-740 Santa Comba PTL 
Presidente da Junta de Freguesia de Santa Comba 

Exmºs SenJ-wres 

Assembleia Municipal de Ponte de Lima 
A/e Exmº Snr. Presidente Dr. João ��orais 

4990 PONTE DE LIMA 

Venho muito respeitosamente solicitar a VEx�, a minha substituição à sessão 
ordinária da Assembleia Municipal de Ponte de Lima de 28 de Abril de 2023, que se 
vai realizar pelas 20, 00 horas, no Auditório Rio Lima, pelo Senhor Ademar Malheiro 
da Conceição vogal desta Junta de Freguesia . .  Mais informo que o meu pedido de 
substituição é solicitado em virtude de estar ausente do concelho nessa data por 
motivos profissionais, assumidos em data anterior à convocatória. 

Sem outro assunto de momento, apresento a VExªs. , os meus sinceros e 
resneitosos cumnrimentos. ,. ,. 

Santa Comba, Ponte de Lima 27  de Abril de 2023 

leia Municipal 

(Vítor Ma da Rocha Cunha) 



Assembleia Municipal  - Municipio de Ponte de Lima 

De: 
Enviado: 

Pa ra:  

Assunto: 

Anexos: 

Em a nexo remeto documento . 

M e l ho res c u mprimentos 

Manue l  F .  La ra nja 

1
4

_ =-·' 
- :� ·- :.. ,1 :�. 

· I 
•: ,llfll \ l i'.' l i � 

Freguesia da Facha < gera l @jf-fa cha .pt> 
27 de  abr i l  de 2023 1 6:58 
assemble ia@cm-pontede l ima.pt 
PEDI DO DE  SUBSTITU IÇÃO NA ASSEM BLE IA M U N IC I PAL DE  28-04 -2023 
substitu ição na assembl eia .docx 

Freguesia da Facha I Rua do Oute i ro do  Rio, n2 280 1 4990-604 Ponte de Lima 

2-R 



Ex. mo  Senhor 

P res idente da  Assemb le ia  mun icipa l 

de  Ponte de  Lima  

Assunto - Substitu ição na asse m b le ia  de  28 de  Ab r i l  2023 .  

M a n ue l  Fe rna ndes  La ranja, P resi dente da J u nta de  F reguesia d a  Facha, por  i nerência membro 
da  Assem b le ia  Mun icipa l  de  Ponte de  L ima ,  por  motivos pessoa is não pode re i  esta r p resente na 

Assemble ia mun ic ipa l a rea l iza r em 28 de  Ab ri l .  

Por  esse motivo, so l icito a m inha s ubst itu ição na Assem b le i a  M un ic ipa l, de  acordo com o 
p revisto na Le i, pelo Senhor  secretá rio da  J u nta de  Freguesia Américo Lima Freitas. 

Freguesia de Facha 26 de a bri l 2023 

O Requerente 



Friastelas, 22 de abril de 2023 

Assunto: Substitu ição - Assembleia Municipal 

Exmo Sr. 
Presidente da Assembleia Municipa l  
de Ponte de Lima 

Na impossibi l idade de estar presente na próxima sessão da Assembleia Mun icipal, a rea l izar 

no próximo d ia 28 de abri l ,  informo que me farei substituir pela Secretário desta Junta de 

Freguesia, Carlos Alberto de Melo Pereira. 

Lou reiro) 

Tel 258 768 1 79 • Rua Sieirinho, n. 0 48 • 4990-630 - Freguesia de Friastelas. Concelho de Ponte de Lima • Email :jf_friastelas@sapo.pt 



Assembleia Municipal - M unicipio de Ponte de Lima 

De: 
Enviado: 

Para: 

Assunto: 

Fregues ia de Cabaços e Fojo  Loba l  < gera l @ca bacosefojo lobal .pt>  
3 de maio de  2023 1 8 :37 
assemble ia@cm-pontede l ima.pt 
Sessão assemble ia 28/04/2023 

B< . mo Sr. Presidente da Assembleia Municipal, 

Venho por este meio confirma r que devido a não me ser possível assisti r à ú ltima sessão da assembleia 
mun ici pa l me fiz representar pela tesoure i ra do executivo, Ana Cristi na de Ol iveira Pi nto Si lva . 

Com o s  me lho res  cumpr imentos , 

o Presidente da Junta de Fregue s ia de Cabaços  e Foj o Lobal 

Antóni o  Durãe s 



S .  " R .  

��y 

AS SEM BLEIA M U N I C I PAL DE PO NTE DE LI MA 
CÓDIGO POSTAL 4990-062 

Voto de Pesar 

Morreu no dia 18 de abril de 2023 , o Dr .  Francisco Maia de Abreu de Lima, antigo 

Presidente da Câmara Municipal de Ponte de Lima que exerceu o distinto cargo entrel 986  

e 1 990 . 

Francisco Maia de Abreu de Lima nasceu a 27 de maio de 1 930,  na Casa do 

Antepaço, em Arcozelo, Ponte de Lima. Licenciou-se em Direito, na Universidade de 

Coi
m

bra. 

Foi um servidor da causa pública ocupando diversos cargos de direção na 

Administração Pública Central, sobretudo no âmbito dos serviços associados à 

Previdência e à Segurança Social . 

A Mesa da Assembleia Municipal expressa sentidas condolências à família 

enlutada e propõe que a Assembleia Municipal delibere aprovar o presente voto de pesar 

pelo falecimento do Sr. Dr. Francisco Maia de Abreu de Lima, guardando um minuto de 

silencio em sua memória. 

Ponte de Lima, 28 de abril de 2023 . 

O Presidente da Asse 

João Mimoso de Morais (Dr.) 



S. R .  
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AS S E'.M BLEIA M U N IC I PAL DE PO NTE DE LI MA 
CÓDIGO POSTAL 4990-062 

Voto de Pesar 

Morreu no dia 20 de abril de 2023 , o Eng.º Gaspar de Castro Pacheco, antigo 

Presidente da Assembleia Municipal de Ponte de Lima entre 1 990- 1 993 e Vereador da 

Câmara Municipal de Ponte de Lima nas décadas de 1 980  e 1 990 .  

Gaspar de Castro Pacheco, engenheiro agrónomo, dedicou-se à vitivinicultura, 

Presidiu à Comissão Executiva da Região dos Vinhos Verdes, bem como à Direção da 

Adega Cooperativa de Ponte de Lima e foi Vogal da Comissão Instaladora da Escola 

Superior Agrária de Ponte de Lima. 

A Mesa da Assembleia Municipal expressa sentidas condolências à família 

enlutada e propõe que a Assembleia Municipal delibere aprovar o presente voto de pesar 

pelo falecimento do Sr. Eng. Gaspar de Castro Pacheco, guardando um minuto de silêncio 

em sua memória 

Ponte de Lim� 28 de abril de 2023 . 

O Presidente da Asse 

João Mi 

2 ?  



ASSEMBLEIA MUN ICIPAL DE PONTE DE LIMA 

25 de abril 

Cumpr i ram-se, n a  passada segunda-feira, 49 anos sobre aquela mad rugada em que um 
punhado (gra nde)  de  m i lita res (heró is )  deram a volta ao estado a que o Estado tinha chegado e 

pusera m  fi m  ao  Estado (bafiento) a que se chamava de Novo . 

Neste d ia, e nos que se lhe  seguiram, em Portuga l ,  m u itos cam inha ram juntos (outros nem por 
isso) pa ra a construção de um pa ís l ivre e democrático, um pa ís me lhor. 

Vo lvi dos estes 49 anos, somos, mu itas vezes, confrontados com sentimentos contrad itórios . . .  
sei bem que a l a rga ma ioria dos nossos conc idadãos cons idera que o Portuga l  sa ído do  25 de 
abri l é mu ito melhor que o Portuga l do 24 de a bri l de  1974 . . .  no entanto, haver quem pense o 
contrá rio, deve ser suficiente pa ra ti ra r  o sono a todos aque les que  têm a responsa b i l idade de  
ger i r  a coisa púb l ica. 

O Portuga l do 24 de abri l de 1974 era (como a inda  hoje é )  um pa is pobre; era um país de 
partido ún ico; não havia e le ições l ivres e a ma io ria das mu l heres  não podia vota r; não havia 

l i be rdade de imprensa; havia censura; havia a P I DE; não havia Liberdade.  

O Portuga l de hoje é aqui lo que se vê; é aqu i lo que, l ivremente, esco l hemos que seja; é aqu i lo 

que, a lguns fazem se r e que outros se abstêm de faze r. 

Nasci em 1977 . . .  conheço o 24 de Abri l pe los l ivros, pelos fi lmes, pelos testemunhos dos que 
vive ram o Estado "Ve l ho" ... conheço o 25 de Abri l pe los l ivros, pe los filmes, pelos testemunhos 

dos que vive ram esta importa nte época da  nossa h i stó ria e pelas consequências que tiveram 

na minha e na nossa via . E isso é suficiente pa ra afirmar q ue não me cons igo imaginar a v ive r 
em qua lq uer outro regime que não este, q ue não sendo perfe ito, é ta l como d isse um d ia 

Winston Church i l l  "o p ior dos regimes, à exceção de todos os outros" . 

As conquistas de Abri l , a Democracia e a Liberdade são va lo res de todos e pa ra todos e são 

demasiadamente va l iosos para as considera rmos defin itivamente constru ídas e conso l idadas. 

Há mu ito a i nda que aperfeiçoar. Haverá sempre a lgo a co rrigi r. U rge i nverter esta tr iste 

rea l idade que nos confronta d ia ri amente com acontecimentos, loca is e nacionais, que, 

empo lados po r uns e desva lo rizados por  outros, fazem periga r esta enorme conquista e levam 

ao surg imento de descontenta mentos que a l imentam descrenças, popu l ismos e popu l i stas. 

A Libe rdade e a Democracia conqu istadas em 25 de Abri l  de 1974, depois conso l idada em 25 

de Novembro de 1975 e confirmadas na CRP de 1976 são os ganhos mais ma rcantes da nossa 

h istória recente; são, no essencia l, aqu i l o  q ue, entre outras co isas, nos deu a possi b i l idade de  
hoje esta rmos aqu i ! .  . .  mas deu-nos também a responsab i l i dade de, estando  aq ui, honra rmos o 

voto de todos aque les que em nós deposita ram a sua confiança . 

Não nos podemos nunca esquecer que cabe a todos nós, com poderes executivos ou  

de l iberativos, membros dos d iversos executivos ou  da oposição, co rresponder com traba lho 

sér io e ded icado à confia nça que em nós fo i depositada .  



Se o fizermos estaremos a dar  razão a todos aque les que se de ixa m  leva r por popu l ismos e 
popul istas ou  que, res ignados com o estado a que  o nosso Estado está a chegar, se dem item do 

dever de esco lher  quem querem à frente dos destinos da sua Fregues ia ,  Concelho ou  Pa ís .  

Te rmino . . .  

O 25 de abri l  fez-se coma ndado pe los va lorosos Capitães  de  Abri l  q ue comandaram um largo 

número de mi l ita res. PTL ju lgo não ter Capitães ... mas teve com toda a certeza mu itos So ldados 
que, ao  seu lado, marcha ram pe la l iberdade neste d ia  . . .  e pa ra a lém dos m i l ita res, mu itos 
outros nossos concidadãos, civis, viveram estes d ias com a mesma força e a legria . 

Agora que se a p roxima a comemoração dos 50 anos desta importa nte data, e porque Ponte de 

L ima não lhe  pode passa r ao lado, ju lgo que seria importante a ss i na l a r  esta data com uma 

sessão so lene onde estivessem representados e com intervenção todas as fo rças po l íticas 
des ignadamente partidos e os movimentos independentes; pa ra além d isso, proponho que 
seja m reco l h idos os nomes dos m i l itares que participaram nas ações mi l ita res deste d ia  e 
eventua lmente as suas impressões e testemunhos.  

Ponte de  L ima, 28 de abri l de 2023, 

.i,VVv! 
Fi l ipe Amorim, 

Pres idente da Junta de F reguesia de Rebordões (Souto )  
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PERÍODO D E  ANTES DA ORDEM DO DIA 

SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE PONTE DE LIMA 

(28.04.20.23) 

Sr .  P residente da Assembleia Munici pal 
Sra. e Sr. Secretários da Mesa 
Sr. Presidente de Câmara Mun icipal de Ponte de Lima 
Sra. e S rs.  Vereadores 
Sras. e Srs. Presidentes de Junta 
Sras. e S rs .  Membros da Assemble ia Mun icipal 
Sras. e S rs. funcionários do Município aqu i  presentes 
Públ ico presente, e a todos os que  nos acompanham em di reto no canal do Youtube 
Com u nicação Social 

Boa noite, 

A bancada do CDS-PP traz, hoje, à presente Assembleia votos de louvor na área desportiva 
q ue, pela sua projeção nacional, merecem o nosso destaque, três voto de pesar pelo 
falecimento de figu ras de reconhecido i nteresse mun ici pal e, fi nalmente, um voto de 
saudação pela celebração do 49.º aniversário do 25 de abri l de 1 974. 

1. VOTOS DE LOUVOR 

Em relação a congratu lações, propomos que a Assemb le ia M unici pal aqui reu nida ap rove: 

1 )  Voto de louvor aos seguintes atletas do Clube Náutico de Ponte de Lima, pelas suas 
vitórias em competições de âmbito nacional : 

a. Rui Lacerda, campeão nacional de fundo em C1 sénior mascu l ino e pela 
conqu ista da Taça de Portugal de Tri pulações em C2 sénior, 5000 metros, e 
C4 sénior 5000 metros; 

b .  Ângela Fernandes, campeã nacional de fundo em SUPC abso luto feminino; 
c .  Ricardo Sora, Miguel Vasconcelos, Santiago Campos e Afonso Vaz, pela 

conquista da Taça de Portugal de Tri pu lações em K4 in iciados mascul ino;  
d .  Gabriel Gomes, Martinho Taveira, Emanuel Matos e Diogo da Silva, pela 

conquista da Taça de Portugal de Tri p u l ações em K4 infantis mascul i no; 
e. Ricardo Coelho, pela conquista da  Taça de Portugal de Tripu lações em C2 

sénior mascul ino com Ru i  Lace rda; 
f. Ricardo Coelho, Tomás de Sousa e César Soares, pe la conquista da Taça de 

Portugal de Tri pu lações em C4 sénior mascu l ino com Rui Lacerda; 

g .  Beatriz Fernandes e Ana Pereira, pela conquista da Taça de Po rtugal de  
Tri pulações em C2 sénior fem inino. 

·l (J 
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2) Voto de  louvor ao  l imiano Fernando Pimenta, po r se  ter sagrado, pela 1 5 .ª vez 
consecutiva, campeão nacional de fundo em Kl sén ior  mascu l ino em 5000 metros. 

li . VOTO DE PESAR 

Em re lação a este ponto, propomos que a Assembleia Mun icipal aqu i  reunida aprove os 
segu i ntes votos de pesar, manifestando os mesmos, após leitura e aprovação, através de 1 
(um) minuto de silêncio pelos falecimentos que hoje lamentamos: 

1 .  Voto de pesar pelo falecimento d e  Ruy Guerreiro, engenhei ro aposentado, foi e le ito 
Vereador do mun ic ípio de Ponte de Lima pelo CDS (i ntegrado nas l istas da Aliança 
Democrática) . Foi d i retor da Comunidade l ntermunici pal do Alto M inho ,  vogal do 
Conse lho  Executivo da região de tu rismo do Alto Minho e desempenhou funções na 
Comissão de Coordenação e Desenvolvimento Regional do Norte como di retor; foi 
ainda  admin istrador das Águas do Minho e Lima e administrador da Valicom e da 
Val imar. Pelo seu contri buto na  defesa e desenvolvimento do  território onde Ponte 
de Lima se i nsere, e lamentando o seu falecimento, p restamos assim o nosso 
reconhecimento à sua missão na comunidade e, estendendo os nossos votos de  
pesar à sua  família, propomos que o presente voto de pesar seja aprovado com a 
correspondente homenagem; 

2. Voto de pesar pelo falecimento de Gaspar de Castro Pacheco, antigo Presidente da 
Assembleia Mu nici pal de Ponte de  Lima entre 1 990  e 1 993 e Vereador da Câmara 
Munic ipa l  de Ponte de L ima nas décadas de 1 980 e 7 990 .  Engenhe i ro agrónomo de 
formação, foi P residente da Comissão Executiva da Região dos Vinhos Verdes, 
Presi dente da Direção da Adega Cooperativa de Ponte de Lima e Vogal  da Comissão 
Instaladora da Escola Superior Agrária de Ponte de Lima. Em 1 997, recebeu a medalha 
de mérito munici pal socia l  atri bu ída pe la  Câmara Munic ipal de Ponte de Lima. Pe lo  
seu espírito de compromisso e missão, que sempre manifestou na defesa dos 
va lores l ocais, e lamentando o seu falecimento, estendemos os nossos votos de 
pesar à sua fam íl ia  e propomos que o presente voto de pesar seja ap rovado com a 
correspondente homenagem;  

3 .  Voto de pesar pelo falecimento de Francisco Maia de Abreu de Lima, anti go 
Presidente da Câmara Munici pal de Ponte de Lima, entre 1 986 e 1 990 ,  tendo, 
poste riormente, exercido as fu nções de Vereador entre 1 998 e 2002 .  Licenciado em 
Di reito, recebeu o g rau de Comendador da Ordem de Méri to e,  em 2004,  a medalha 
de mérito mu nici pal autárquico de Ponte de L ima. Foi , entre outros feitos e cargos 
exercidos, um dos pri nci pais impulsionadores da Casa do Concel ho de Ponte de Lima 
em Lisboa, sócio fundador  da Associação de Tu rismo de Habitação e p residente da 
Assem ble ia  Geral da  Adega Cooperativa de Ponte de Lima. A nível nacional , ocupou 



diversos cargos de d i reção na Admin istração Pú b l ica Central , sobretudo no âmbito 
dos serviços associados à Previdência e à Segu rança Social . Pe l o seu i negáve l 
contri buto para Ponte de  Lima, e prestando o nosso reconhec imento à sua 
importância, cidadania e m 1ssao na com u nidade l im iana, lamentamos 
profundamente a sua morte, estendendo os nossos votos de pesar à sua famíl ia, e 
p ropondo que o presente voto de  pesar seja aprovado com a correspondente 
homenagem; 

I l i. VOTO DE SAUDACÃO 

Fina lmente, e considerando: 

• Que a data do 25 de Abri l de 1 974 se mantém como uma inegável etapa da 
construção da Democracia e da Li berdade em Portugal ;  

• Que o novo reg ime consol idou as institu ições tornando-as democráticas, 
constru indo o Poder Local como hoje o conhecemos e onde hoje podemos exercer a 
nossa c idadania e expressar os nossos ideais, em democracia; 

• Que o 25 de Abri l  é uma data sem donos, da l iberdade e sem tutelas; 

P ropomos que a Assem bleia Mu nici pal aq u i  reun ida aprove, mais um ano, um voto de 
saudação pela celebração do 49.0 aniversário do 2S Abril de 1 974, ce lebrando a data que 
deu início ao processo democrático em Portugal , e lembrando aquel es que lutaram, naque le  
tem po, e em nome das ge rações vi ndou ras, pela verdadeira Liberdade no nosso país. 

Mu ito obri gada. 



Assemble ia Mun ic ipa l Ponte de L ima 

Sessão 28  Abr i l  2023 

Voto Pesa r 

Natu ra l de Ponte de  Lima, onde nasceu há  92 anos, F ra nc isco Ma ia Abreu Lima, 

fo i não só um Limiano, mas um c idadão do Pa ís .  

Desde o i n íc io da sua ca rreira profissiona l  dedicou a sua ativ idade ao serviço 

pú b l ico, tendo ocupado d iversos ca rgos d i retivos na Admin istração Púb l ica Centra l, 

pa rticu la rmente na Ca ixa de Previdência e na Segu rança Socia l .  

Fo i  a i nda  Secretá r io do Gab inete do Min istro da Econom ia nos anos sessenta . 

Eleito Presidente da  Câma ra Mun icipa l de  Ponte de Lima  no  mandato de 1986 a 

1990, entre outras medidas, recuperou o p iso das pontes romana e med ieva l da vi la 

e pro ib iu a circu lação de  veícu los nesse espaço, cons iderado monumento nac iona l .  

O seu perfi l h uman ista e so l i dá r io, levou -o ao  exercíc io de u ma cidadan ia ativa 

- era I rmão Honorá rio da Sa nta Casa da M iser icórdia de Ponte de Lima e esteve na 

fu ndação  do  Lions C l ube de Ponte de  Lima tendo  s ido o seu p r imei ro p residente. 

O Dr. Franc isco Maia Abreu Lima morreu d ia 18 abr i l ,  na sua Casa do Antepaço, 

onde nascera em Ma io 1930 - pelo que o G rupo Mun icipa l  P LMT exp ressa à fa m íl ia  

sentidas condolênc ias .  



Assemb leia Mun icipa l  Ponte de L ima 

Sessão 28 Abr i l  2023 

Voto de Pesa r: 

Gaspar  Castro Pacheco, destacado cidadão e po l ítico natu ral de Ponte de L ima, 

fa leceu no passado d ia 19 Ab ri l .  

E ngenhei ro agrónomo de p rofissão, constru i u  o seu percu rso p rofissio na l  na 

á rea da v itiv in icu ltu ra deixando a sua marca na  Região dos Vinhos Verdes - fo i 

Presidente da Com issão Executiva de Viticu ltu ra da Região dos Vinhos Verdes e 

P residente da D i reção da Adega Cooperativa de Ponte de  Lima .  I ntegrou a i nda a 

Com issão I nsta ladora da Escola Super ior Agrá r ia de  Ponte de Lima como Voga l .  

No âmb ito da sua intervenção cív ica, fo i P res idente da Assembleia Mu n ic ipa l  e 

Vereador  Câmara Mun ic ipa l  nas  décadas de  1980 e 1990 . 

À fa m íl i a ,  o G ru po Mun ic ipa l  P LMT, expressas sentidas condolênc ias .  



Ex . mo S r  Pres idente da Assembleia Mun icipal 

s,-a Secretária S r. Secretário 

Ex. mo Sr. Presidente da Câmara 

S r. ª  e Srs. Vereadores 

Sr.ª e Srs .  Presidentes da Junta Freguesia 

S r.ª e Srs .  eleit@s 

Estimado Pub l ico aqu i  presente e que nos ouve através do Youtube 

Comun icação Socia l 

" Esta é a mad rugada que eu esperava 

O d ia in icial i nteiro e l impo 

Onde emerg imos da noite e do si lêncio 

E l ivres hab itamos a substância do tempo" 

como d isse Sophia Mel lo B reyner. 

Portugal e ra à época um País amordaçado pela tristeza , pobreza e por uma 

guerra que não entend ia . 

Esta madrugada há 49 anos,  co locava um ponto final no autoritarismo de 48 

anos do Estado Novo . Que bom , podermos d izer que a Democracia já ganha à 

Ditadura (pelo menos no horizonte tempora l )  

Evocar Abr i l  é lembrar  conquistas tão importantes para a nossa História co letiva 

como a l i berdade de expressão e de reunião,  a democracia e as e leições l ivres, 

o desenvo lvimento dos d i reitos de c idadania ,  a criação de serviços públ icos, o 

desenvolv imento do Estado socia l  e a institucional ização do Poder Loca l 

Democrático . 
li'°' s -

São anos de um percurso pela construção de uma sociedade justa , igual itá ria e 

fraterna,  em que a l iberdade e a democracia permiti ram a transformação socia l  

que marca o nosso presente . 



Alguns de nós vivemos/experienci�mos ainda essa "no ite escura" que l imitava a 

nossa l iberdade individ ual ,  a l iberdade de expressão , pensamento , consciência 

e relig ião , a l iberdade de imprensa , a l i berdade sind ical e pol ítica , por isso temos 

a responsabil idade de a lertar  as gerações que nasceram e sempre viveram em 

l iberdade da necessidade de defender estes ,valores que a revo lução de Abril 

nos permitiu conquistar. 

Reafi rmamos o nosso compromisso com a l i berdade e a democracia seja ela 

pol ítica , socia l ,  económica , cultura l ,  ambiental .  

Continuaremos a rasgar  caminhos para o futuro , que todos ambicionamos de 

l iberdade, de justiça , de sol idariedade, de paz, pois que se a Revo lução se fez 

num dia ,  é trabalho para uma vida inteira! 

Assembleia Munic ipal de Ponte de Lima 

28 Abri l  2023 

O Grupo Mun icipa l  onte de L ima Minha Terra - PLM 



Ca ro Executivo Mun ici pa l ,  Ca ros membros da  Assemb le ia Mun icipa l e 
dema is conterrâneos.  
Que privi l égio é poder  resp i ra r  democrac ia nesta sa l a  convosco após 
Abri l .  Como d isse Soph ia, Esta é a madrugada q ue eu  esperava, o d i a  
i n ic ia l i ntei ro l impo, onde  emerg imos da  noite e do  s i lêncio, e l ivres 
habitamos a substa ncia do tempo. 

A democrac ia é a partic i pação democrática l ivre e espontâ nea e por 
isso é com exce lentes o l hos que o grupo municipa l do PLMT vê ser 
tornado púb l ico o O rçamento Pa rt ic ipativo, p rojeto q ue vigora em 
mu itos mun icíp ios do  Alto M inho  e do pa ís e que ta ntos benefícios 
tem traz ido pa ra a popu lação e conce l hos, com o contributo de  todos. 
Desde as Assemb le ias participativas, d ivu lgação j u nto das associações, 
esco l as e co letividades, o orçamento participativo tem tudo pa ra ser 
um  sucesso em Ponte de Lima, conta ndo já com ma is de 20 inscrições 
em apenas 2 d ias .  É com bons o l hos que vemos estes mais de 60.000€ 
serem dest inados a este projeto, indo ao encontro do  que vimos 
defendendo e apresentando há a lguns a nos . 

Quanto ao aumento das bo lsas de estudo, recordo e sub l inho que  uma 
gra nde  percentagem dos a l unos não prossegue estudos por 
d if icu ldades fina ncei ras, hab itação e custos associados. 
Quando o senhor pres idente aumentou de 7 para 10, se não estou 
enganado, sub l i nhamos a necess idade de ir ma is  a l ém, de como o 
executivo se podia tenta r fi na ncia r e aproxima r ju nto dos privados 
pa ra a atribu ição destas bo lsas e por isso ficamos agradave lmente 
su rpreend i dos com o a l a rgamento pa ra 40 a l unos ab ra ngidos pe l a s  
bo lsas soci a is, pese embora a lgumas d iscordâncias quanto à sua 
ti po logia e atribu ição .  Também a a lte ração do feriado mun icipa l e a 
exa ltação da  vi la de Ponte de  Lima, a ma is  a ntiga de  Portuga l, é a lgo 
que  defendemos e q ue merecerá a nossa aprovação .  

Na  po l ít ica, a cred ib i l idade vem através das  propostas construt ivas, 
das ideias e sobretudo da execução efet iva e da idoneidade, e por isso 



não temos qua l quer t ipo de prob lema em elogia r as med idas refer idas 
a nteriormente, po is a pol ít ica do apenas bota-aba ixo não constró i 
nada e em suma, é apenas de  q uem não tem nem nunca teve 
responsab i l i dade governativas . Senhor  pres idente, não há h ipocris ia 
po l ítica da nossa parte, e por i sso saudamos as a nteriores i n iciativas .  

Fa l a r  de Abri l é fa lar  de l i berdade e pa ra m im a l i berdade não é o 
ana rq u ismo, mas s im da rmos as cond ições a um estudante de  ser l ivre 
de contin uar  os estudos, darmos a l i berdade aos nossos idosos de  
frequenta rem as  nossas fei ras e u n ivers idade sén io r, da rmos a 
l i berdade de uma pessoa com d ificu ldades de mob i l i dade ser também 
nosso traba l hador no mun ic íp io, da rmos a l i berdade de expressão, 
oposição, e man ifestação .  Liberdade não é deixarmos os nossos 
mun íc ipes pendu rados, mas sim de uma pessoa com cond ições 
económicas menos estáveis também poder s ingra r  na vida, da rmos a 
l i berdade e as cond ições pa ra os nossos jovens poderem contin uar  a 
constitu i r-se em Ponte de Lima, mesmo os ma is qua l ificados e por fim, 
da rmos a l i berdade  de quem não é de Ponte de Lima, se poder 
também fixa r cá, contri bu i ndo  pa ra o desenvolvimento do  conce lho .  
Liberdade é oportu n idade .  

Não ignorando a atua l conjuntu ra económica, fazendo de la  um 
especia l  a rgumento, invoco aqu i  a necess idade de ser  d iscutida  e 
exa ltada a questão da hab itação .  No programa da  est ratégia l oca l da  
habitação do mun icíp io {ELH )  é sub l i nhado que o "direito à habitação 
é um di reito fundamental que constitui a base de uma sociedade 
estável e coesa, bem como o a l icerce a parti r do qua l  os cidadãos 
constroem as cond ições q ue l hes permitem aceder a outros d i re itos 
como a educação, a sa úde ou o emprego11

, fim de citação.  

Desta forma e dada a s ituação de preca ridade, sob re lotação 
i nsa lu bridade e segu rança que mu itos dos nossos concidadãos e 
tra ba l hadores im igra ntes res identes em Ponte de Lima vivem, gosta ria 
de l he perguntar os n úmeros e o impacto de programas  como o terra 
reab i l ita r, porta 65 jovem, Ponte Amiga e Centro com vida que  este 
u ltimo, de acordo com os dados q ue tive acesso, está a perder adesão 



e impacto em Ponte de Lima face ao a umento das rendas e que  
i nfe l i zmente leva à desertifi cação do nosso centro h istórico no que d iz 
respeito a hab itações e comércios. Temos de proteger os nossos 
concidadãos.  

Não esquecendo o programa primei ro d i re ito que entre outras, v isa a 
aqu is ição  de préd ios ou hab itações devo l utas e reconversão de  outras 
com vista à desc ida das rendas com a man ipu lação  d i reta do mercado 
imob i l i á rio, i ndo ao encontro da  necess idade referida pe lo  sen hor 
pres idente n uma entrevista ao observador em feverei ro deste mesmo 
ano, quando fa lou do  e levado patrimón io devol uto das cama ras 
mun ici pa is .  Pergunto- l he  ass im qua l  o n úmero de imóveis neste 
estado e como se poderá recupera r, reconverter pa ra hab itação ou 
fi na ncia r, dada a escassez de  a po io do  estado centra l .  Pa ra le l amente 
pergunto- l he  qua ntas famíl ias se encontram em l ista de espera para a 
obtenção  de hab itação  soci a l  em Ponte de  Lima e qua is os perfis 
destas famíl ias .  

Senhor pres idente, se como vem referindo, pondera trazer de  volta o 
Ens i no Superior  pa ra o centro h i stóri co de Ponte de l ima, na casa dos 
Ga rrida, temos de esta r em cond ições de desenvo lvimento, 
i nfraestruturas, se rviços e sobretudo de habitação para receber esses 
estudantes. 

Ca ras e ca ros membros, vocês são o espe lho da vontade do povo e o 
expoente da democracia e por isso, citando Vo lta i re, posso não 
concorda r  com tudo o que d i zem, mas  defenderei até à morte o vosso 
d i reito de o d i zer. U m  bem-haja à l i berdade, a Ab ri l e à democracia, 
de ixando  aqu i  o repto pa ra q ue Ponte de  Lima se associe e tome 
i n iciativas de ma ior d imensão  para as comemorações naciona is  e 
loca is dos 50 anos do 25 de abri l  no  próximo a no .  Uma terra que vi u 
nascer a mãe de  Zeca Afonso, não pode nem va i fa l h a r. 

Tenho d ito . U m  bem-haja a todos. 



PERÍODO DA ORDEM DO DIA 

SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE PONTE DE LIMA 

(28.04.2023) 

PREST ACÃO DE CONTAS DO ANO 2022 

Sr. Presidente da Assemble ia Mun ici pal 
Sra. e Sr. Secretários da Mesa 
Sr. Pres idente de Câmara Munici pal de Ponte de Lima 
Sra. e Srs. Vereado res 
Sras. e Srs.  Presidentes de J u nta 
Sras. e Srs. Membros da Assemble ia M u n icipal 
S ras. e Srs. func ionários do Município aqu i  presentes 
Púb l ico presente, e a todos os que nos acompanham em di reto no canal do  Youtube 
Com unicação Social 

Boa noite, 

Acerca dos documentos relativos à prestação de contas do ano de 2022, ap resentados por 
este Executivo, gostar íamos de vir aqu i  hoje sal ientar alguns  aspetos extremamente 
positivos que  encontrámos nos mesmos, os quais também justificam o nosso voto favorável 
quanto a este ponto. 

Num momento de  particu lar incerteza social , econom 1 ca e financei ra, com o inerente 
aumento de custos e despesas correntes, é de sal utar o rigor que estes documentos 
transparecem , pelo que destacaríamos aqui al g uns dados apresentados, pelos q uais 
congratu lamos o Executivo Munici pal : 

( i )  Pela significativa recuperação do saldo de dispon ibi l idade financei ra 
comparativamente ao ano anterior, o que, além de demonstrativo do esforço do  
executivo no reequ i l íbrio das contas, permite garantir a disponibi l idade de  
d i nhei ro para investimento futu ro nas áreas consideradas estratégicas pelo 
Município; 
Pel a signif icativa d iminuição do  sal do  médio de pagamento a fo rnecedo res; ( i i )  

( iii) Pe lo  rácio que consideramos equi l ibrado dE:....Peso da despesa com o pessoal na 
despesa total ; • 1-d..o � o� I\.IX."'b, +elA- 1..11-n Clllfl"\&I pf\."'fX>-(l°O'-OJ R<J.. Ut a,o 
Pelo facto que este �nicípio não exceder neste exercício o l imite de Q \ln"Q  (iv) 

(v) 
end ividamento; k'i1z l d..c .\)2(7.5P-::, 
Pelo aumento das transferências de capital para j untas de freguesia e institu ições 
do concelho, facto que m uito nos al eg ra, pe lo respeito dos pri nc íp ios 
democráticos da subsidiariedade e complementaridade, que devem orientar o 
nosso país e todos os municípios, numa lógica de autonomia crescente das 
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freguesias e i nstitu ições (e que, em termos percentuais, corresponde a 27,3% 
das despesas de capita l ,  atrás da rubrica de aquisição de bens de capital); 

{vi ) Pela me lho ria, entre outros, dos indicado res re lativos à liquidez, o que, segu ndo 
o próprio documento, evidencia que o município se encontra numa situação de 
equ i l íbrio f inanceiro, porquanto o valor de ativos correntes é superior ao dos 
passíveis exig íveis a c urto prazo. 

( V\-, ) y. La.. to'\\ �  d..Q_Q..Q_ d.9 .e.'�o.tc{>J f-.V'Cln ..etuc�-tt0 r CJ.rr<\ lrNL 
�5"' �( � p.o--coc-i-\v.a�� M 1� Ch:, elo � Cl9 ��t-i mon fui . 

Conti n ua  a preocupar-nos, como aqui d issemos no fi na l  do ano passado, aquando da 
ap resentação do orçamento e g randes opções do plano para 2023 , o crescente au mento das 
competências descentral izadas para o município nas d i ferentes áreas, sem que tal seja 
necessariamente acompanhado do respetivo envelope fi nancei ro,  bem como o aumento 
general izado do custo de  v ida, confiando, no entanto, neste Executivo, para dar resposta a 
estes e outros desafios ( nomeadamente com propostas como as que iremos hoje aq ui 
de l i berar) . 

É por estas razões que cong ratulamos este Executivo pelas contas apresentadas e que 
votaremos a favor deste ponto. 

Para fi nal izar, agradecer não só ao Executivo, mas a todos quantos fazem estes resu ltados 
possíveis : aos funcionários do Município, aqui rep resentados por alguns dos colaboradores 
q u e  nos acom panham em todas as assemb leias mun ici pais, pelo trabal ho que desenvolvem 
todos os d ias nas diferentes áreas; às J untas de F reguesia, aqui rep resentadas pe los seus 
Presidentes, pelo com promisso que dedicam aos seus territórios e pela colaboração nos 
projetos desenvo lvidos; e às coletividades de todo o conce lho (e muitos de nós participam 
ativamente em muitas deles) que permitem, a par da nossa atividade política que  aqui  
também fazemos, contribuir para o desenvo lvimento de Ponte de Lima e para, apesar das 
oportunidades de melhoria e espaço para crescimento em face de algumas críticas que  
possam aqui hoje surgir , tenhamos sempre mu ito o rgu lho em dizer que somos de  Ponte de  
Lima. 

Mu ito obrigada a todos. 



�t�I� 
minha  t e r ra 

DECLARAÇÃO DE VOTO 

Prestação de contas do ano 2022 - Aprovação 

Conforme anunciamos, em tempo, e porque após as eleições de outubro de 202 1 apenas restavam 

dois meses e meio para o fim do ano, entendemos que o ano 2022 marcou o in ício efetivo da 

governação do atual executivo da maioria . Aquando da discussão e votação do plano de atividades e 

orçamento optamos pela abstenção, dando um claro sinal de que embora não concordássemos com a 

estratégia defin ida pela maioria CDS para o concelho, deixamos um voto de confiança na expectativa 

de que algo, efetivamente, pudesse mudar. Sempre manifestamos a importância que as críticas 

construtivas e as propostas apresentadas pelo PLMT em tota l espírito democrático, pudessem ser 

acolhidas e contribuíssem para um debate transparente, provocando a mudança de algumas posições 

e estratégias que entendemos não irem ao encontro das necessidades da população e do tão 

apregoado e defendido desenvolvimento sustentável. Puro engano. Após análise do documento, 

comprovamos que a posição por nós assumida, por ocasião da discussão do orçamento de 2022 

estava correta. E se é verdade que os efeitos da pandemia, a guerra na Ucrânia e as competências 

transferidas pelo Administração Central e assumidas pelo Mun icípio no âmbito da educação, dos 

transportes, da saúde e mais recentemente da ação social, contribuíram para o aumento de custos e 

despesas correntes, não é menos verdade que houve um aumento das receitas correntes pela via dos 

impostos nomeadamente a derrama mun icipal (mais 8 .3% do que em 2021 ) ,  já que os restantes 

benefícios fiscais se mantém inalterados em relação aos anos transatos (embora estranhamente o 

gráfico das receitas correntes apresente exatamente os mesmos valores percentuais de 2021 ) .  

Comparando as receitas correntes de  2022 (31 .856. 1 65,76€) representando 86,40% do orçamento 

municipal com as receitas de 2021 (27.687.929 ,98€) representando 80,50%, constata-se que houve um 

aumento de receitas correntes de 4. 168.235,78€. Relativamente às receitas de capital em 2022 

(5 .01 1 . 1 1 6,42€) representando 1 3,60% do orçamento municipal comparativamente com o ano de 2021 

(6 .685 .707,80€) representando 1 9,5% do orçamento , regista-se urna diminu ição nas receitas de 

capital de 1 .674.589i38€. 

Concluímos que no ano de 2022 as despesas correntes aumentaram cerca de três mil hõesi mais 

precisamente 2.948.702i32€, mas em contrapartida o município arrecadou mais receitas por via 

dos impostos e transferências do Estado de 4.168.235,78€. No que concerne às despesas de 

capital d iminuíram (pelo fato de 2021 ser ano de eleições) 4.390 .034,44€ e as receitas de capital 

apenas diminuíram 1 .674.589,39€, LOGO feitas as contas, constatamos que a delegação de 

competências e a guerra não é justificação para o aumento das despesas correntes, já que a 

mesma foi compensada pela via das receitas, justificando ainda que o saldo final tenha 



aumentado, não por via da gestão rigorosa e sustentável como seria normal e conforme 

apregoam, até porque não há aumento da receita de capital por via da captação de 

financiamento do PRR, por exemplo. No capítu lo do maior programa de financiamento comunitário, 

mostramos a nossa total estupefação pelo facto do concelho de Ponte de Lima apresentar em fevereiro 

passado apenas um valor aprovado na ordem dos 2.4M€, o que faz deste Município um dos com 

menor capacidade de gerar projetos passíveis de captar investimento comunitário, seja em áreas 

sociais, inovação, sustentabi l idade ou infraestruturas de uti l idade públ ica. 

Assim, este documento, confirma a posição tomada pelo PLMT na apresentação do Orçamento para 

2022 com a agravante de que, mais um ano de governação da maioria do CDS-PP só acrescentou 

mais prejuízo à atual situação financeira do Mun icípio (com mais um resultado financeiro negativo , no 

período de 2 .3M€) , dando continuidade ao, já preocupante, decl ín io financeiro consecutivo que esta 

maioria tem protagonizado há cerca de uma década, com uma brutal diminuição do resultado 

financeiro . No entanto, e porque a gestão do município tem g rande impacto na vida dos Limianos, esta 

situação financeira não seria tão preocupante, se o dinheiro fosse apl icado de forma a que o concelho 

pudesse responder aos verdadeiros desafios da atual idade e de que os mun ícipes reclamam, como é o 

caso de um apoio social efetivo aos mais desfavorecidos ou familias com as mais baixas prestações 

remuneratórias, ao incentivo da natal idade numa vertente integrada com investimento na 

d isponibi l idade de habitação a custos contro lados, e uma verdadeira d inâmica empresarial que se 

traduza a médio prazo em maior poder de compra dos que aqu i habitam , seja pela via da captação de 

investimento ou da criação de um ecossistema de inovação capaz de reformular o nosso tecido 

empresarial no médio-prazo. Convém ainda referir que se anal isarmos o Quadro do End ividamento 

Mun icipal a 3 1 /1 2/2022, rapidamente conc lu ímos que, se subtrairmos a d ívida à banca de 2 , 1 M€ e os 

valores que se encontravam por liquidar nessa data a fornecedores e outras entidades (que tota l izam 

um valor na ordem dos 1 .8M€) todos concl u ímos que a situação financeira do Mun icípio na sua 

real idade prática e objetiva é deveras preocupante. 

Assim e tendo em conta que este relatório de contas é o reflexo das opções do Plano de 2022 no qual 

nos abstivemos pelas razões já anteriormente mencionadas o nosso sentido de voto é a abstenção, e 

deixamos o alerta de que 2023 não pode continuar com este tipo de gestão, devendo ser invertida a 

l inha de planeamento e defin ição de estratégias, sob pena de tornar a gestão do Município demasiado 

dependente dos impostos e do Estado, comprometendo seriamente o futuro do concelho de Ponte de 

Uma. 




